

# Satoko Kojima, mejor expediente de la UNED con un 9,1 en Psicología

Japonesa afincada en Pamplona desde los 6 años, es titulada en Danza Contemporánea y se prepara para el PIR

**AINHOA PIUDO**

Pamplona

El mejor expediente del curso 2015-2016 de la UNED de Pamplona corresponde a un nombre que suena exótico a los oídos locales, aunque ella sostiene que es ya "más navarra que otra cosa". Satoko Kojima Hoshino, japonesa de 33 años pero afincada en tierras forales desde los 6, ha logrado el premio, dotado con 1.200 euros, gracias a una media de 9,1 en el grado de Psicología. Además, el centro ha concedido también un Reconocimiento Extraordinario a Estefanía Irene Eugui Anta, "al valorar su esfuerzo en la realización del Grado en Química por la obtención de una puntuación de 8,6 puntos".

## La conducta humana

Satoko Kojima quiso estudiar Psicología para saber más "sobre la conducta humana". "Es un tema que siempre me ha interesado, saber por qué la gente hace lo que hace", detalla. "Además, la carrera me parecía muy completa". No era la primera titulación que comenzaba. "Hace muchos años me matriculé en Filosofía",



Satoko Kojima, japonesa de 33 años, mejor expediente de la UNED.

detalla Kojima, que llegó a España por la atracción que sus padres sentían por este país. No la completó, y terminó por volcarse en el mundo de la danza. Se formó en Danza Contemporánea en el Institut del Teatre de Barcelona y en la actualidad es profesora en distintas academias de Pamplona y comarca. "Quiero dedicarme a la Psicología, aunque me gustaría compaginarlo", expresa. Ahora, además, se encuentra inmersa en un proyecto de integración social a través de las artes escénicas que se desarrolla en el Auditorio Barañain, 'Crecer con Arte'.

## Automotivarse, lo más difícil

No le resultó complicado organizarse para compaginar estudios y trabajo. "Las clases de danza las imparto siempre por las tardes, así que dedicaba las mañanas a estudiar de forma intensiva", detalla. Lo más difícil de formarse a distancia, cree, es "saber automotivarte". "Te falta esa presencia de profesores y compañeros que suele ayudar, te empuja en el día a día". Por eso, optó por crear un sistema propio de autotest, y vio que le funcionaba. "Me hacía muchos exámenes a mí misma a lo largo del curso", confiesa.

El balance de la experiencia en la UNED es "muy positivo". "Como en todas las titulaciones, hay asignaturas que te llenan más y otras, menos, pero la carrera está muy bien estructurada y me he sentido siempre muy apoyada por los profesores. El nivel es buenísimo", alaba Kojima, que ahora se está preparando para el PIR (pruebas de acceso para ser Psicólogo Interno Residente, el equivalente al MIR en Medicina). "Es muy difícil conseguir una plaza, creo que la ratio está en 30 aspirantes por cada puesto, así que hay mucha competencia. Tampoco descarto otras opciones", asume.

UNED Pamplona, que celebra hoy su día con un acto oficial, tiene este curso 4.201 alumnos.

# Un centro con 4.201 alumnos

**A.P.**Pamplona

**M**UJER, de 32 años y estudiante de Psicología. Si se pudiera hacer un retrato robot del alumno típico de la Universidad Nacional de Educación a Distancia en Pamplona, sería ese. Así lo describió ayer la directora, Carmen Jusué, que ofreció algunos datos para enmarcar la celebración, hoy, del día del centro asociado.

Este curso son 4.201 alumnos los matriculados, un número similar a los últimos años, después de que la crisis económica hiciera que el dato tocara techo en el curso 2012/2013. "Es una cifra notable teniendo en cuenta la oferta educativa de la ciudad, donde hay otras dos universidades. Pero es verdad que nuestro alumnado es distinto", apuntó Jusué.

Personas que compatibilizan trabajo y estudios (el 78%), o gente que en su día dejó a medias una licenciatura y la quiere retomar, pero también jubilados que quieren ampliar horizontes. "Tenemos personas desde los 18 hasta los 84 años, éstos últimos son casos excepcionales, claro", detalló. El tramo de edad que más matriculados concentra es el de 23-37 años, siendo el 58% son mujeres y el 42% restante, hombres. El 89% son de Navarra y el 11%, de otras comunidades autónomas.

## Las más demandadas

Las titulaciones más concurridas son, en este orden, Psicología (672 alumnos), Geografía e Historia e Historia del Arte (390), Administración y Dirección de Empresas y Economía (327), Derecho (302), Ingenierías



José Carlos Pequeño, director de la sección de Universidades del Gobierno de Navarra, y Carmen Jusué, directora de UNED Pamplona. BUXENS

(236) y Educación Social (145). Hay otros 487 estudiantes de inglés, divididos en seis niveles, lo que supone que desde el curso 2008-2009, casi se han cuadruplicado. También crece la matrícula en el programa Senior, que cuenta con 245 estudiantes frente a los 179 del año pasado. Desarrollar el interés por un área concreta es la razón que

más aducen para explicar su presencia en las aulas, en concreto, es la que esgrime el 34% de ellos. Después, aumentar las perspectivas de promoción (15%), y aumentar el nivel cultura y estar mejor informados (13%).

El centro cuenta con 106 profesores-tutores y se imparten una media de 1.000 clases presenciales al mes.

# Colapso en la web de las colonias de Hondarribia

• Ayer comenzaban la inscripción pero un fallo informático hace que Fundación Caja Navarra convoque un nuevo plazo

**DN** Pamplona

Cientos de padres se desesperaron durante toda la mañana de ayer delante del ordenador intentando inscribir a sus hijos en las colonias de Hondarribia, que organiza Fundación Caja Navarra, a través de su web. Unos pocos lo consiguieron, pero la mayoría no consiguieron ni entrar. A primera hora de la tarde, en un comunicado, Fundación Caja Navarra pidió disculpas y, "ante la dificultad de garantizar el orden de inscripción" al Campus Hondarribia, decidió abrir un nuevo plazo de solicitudes. Será el próximo 11 de abril, a las 9.00 horas de la mañana "para todas las personas", tanto para quienes consiguieron rellenar la solicitud como para quienes no lo lograron. La Fundación también indicó que sufrió un "error técnico" ajeno a su voluntad, que trata de "dar la misma oportunidad a todo el mundo" y que "agradece el gran interés de tantas personas" en las colonias.

# Muy grave un peregrino al caerse de la bici en Legarda

• La Policía Foral investiga las causas del accidente sufrido en la NA-1110 por un vecino de Villaquilambre (León), de 54 años

**DN** Pamplona

Un peregrino leonés de 54 años resultó ayer herido muy grave al caerse de la bici cuando descendía de El Perdón por la antigua nacional, en la NA-1110, en término de Legarda. Según informó la Policía Foral, el accidente ocurrió sobre las 12.55 horas de la mañana y un equipo de Atestados investiga las causas de lo ocurrido. No hay testigos de su caída ya que el herido, vecino de la localidad de Villaquilambre y de iniciales O. L. G., circulaba solo, informó la Policía Foral. La caída se produjo en el kilómetro 9,5 de la vía y desde allí fue trasladado en ambulancia hasta el Complejo Hospitalario de Navarra, donde quedó ingresado en estado muy grave. Patrullas de Policía Foral desplazadas al lugar se encargaron de regular la circulación y un equipo de la Brigada de Atestados se hizo cargo de la instrucción. La Policía Foral busca posibles testigos de lo ocurrido.